

7 de abril de 2025

Informe Económico Semanal (IES)

Número 631

Destacados semanales

- Trump impuso aranceles recíprocos generalizados para el mundo (Ver página 3, en noticias internacionales). Fuerte caída en acciones en las bolsas.
- El riesgo país terminó la semana en 925 puntos (a principios de enero alcanzó los 560 pp).
- Dólar blue cotizó al cierre de la semana a \$1310.
- El Senado rechazó los pliegos para integrar la Corte Suprema de Lijo y García Mansilla.
- En el primer trimestre del 2025 el dólar blue aumentó 9% y la inflación minorista podría alcanzar una suba del 7,5%, en relación a diciembre de 2024.
- En el segundo semestre del 2024 la pobreza alcanzó el 38,1% y la indigencia el 8,2% a nivel nacional. Fuerte baja respecto al primer semestre del mismo año.



Nuevos datos de pobreza e indigencia al II semestre de 2024

El 31 de marzo pasado el INDEC publicó el informe sobre Pobreza e Indigencia para el segundo semestre de 2024 para los principales 31 aglomerados urbanos del país. Los principales aspectos del reporte fueron los siguientes:

- ◆ La pobreza alcanzó al 28,6% de los hogares y el 38,1% de las personas.
- ◆ La indigencia se registró en el 6,4% de los hogares y para el 8,2% de las personas.
- ◆ La región con mayor porcentaje de personas pobres fue el Noreste (47%), seguida por Noroeste (42,8%), Cuyo (41,9%), Gran Buenos Aires (37,3%), Pampeana 35,6% y Patagónica (33,5%).
- ◆ El grupo etario de mayor nivel de pobreza fue el de los más jóvenes (0 a 14 años) con un 51,9%, seguidos por el de 15 a 29 años (44,9%), 30 a 64 años (33,6%) y 65 y más años (16%).
- ◆ Los aglomerados urbanos con mayores niveles de pobreza, medidos en términos de personas, fueron Gran Resistencia (60,8%), Concordia (57,1%), Santiago del Estero-La Banda (48,6%), Fomosa (46,2%) y La Rioja (46%). Los de menores niveles fueron la Ciudad de Buenos Aires (16,7%), Bahía Blanca (25,5%) y Mar del Plata (28,9%).
- ◆ Los mayores niveles de indigencia se registraron en Gran Resistencia (22,4%), Concordia (13,9%), San Nicolás-Villa Constitución (11,9%), Santiago del Estero-La Banda (11,1%) y Santa Rosa (10,4%). Los aglomerados con menores niveles de indigencia fueron CABA (2,4%), Mar del Plata (3,3%), Neuquén-Plottier (3,3%), Comodoro Rivadavia (3,4%), Río Gallegos (3,6%) y Bahía Blanca (3,7%).
- ◆ En la región patagónica el aglomerado urbano con menor porcentaje de personas pobres fue Río Gallegos (30%) y el de mayor porcentaje Viedma-Carmen de Patagones (39,4%). El aglomerado Neuquén-Plottier registró un 32% de personas en situación de pobreza.

Nuevos datos de pobreza e indigencia al II semestre de 2024 (cont.)

¿Cómo evolucionaron los datos de pobreza entre el segundo semestre de 2024 y el mismo período de 2023?

Situación	II Semestre 2023		II Semestre 2024	
	Neuquén	País	Neuquén	País
Pobreza	30,8%	41,7%	32%	38%
Indigencia	7,6%	11,9%	3,3%	8,2%

A nivel país podemos observar que hubo una reducción del porcentaje de personas pobres e indigentes, entre el segundo semestre del 2024 y el mismo período de 2023. En el caso del aglomerado neuquino podemos ver que hubo un incremento de 1,2 puntos porcentuales en el porcentaje de personas pobres, en simultáneo con una caída importante de 4,3 p.p. en el nivel de indigencia.



¿Cuáles son los motivos que en el principal centro urbano de nuestra provincia el porcentaje de personas pobres haya aumentado? Conceptualmente los motivos por los cuales hay personas que son pobres, en términos de no alcanzar sus ingresos a cubrir una determinada canasta de bienes y servicios, serían los siguientes: 1) No trabajan y no reciben ningún ingreso, 2) No trabajan y reciben ayudas monetarias del Estado y/o de la familia pero por debajo del valor de la canasta de bienes y servicios, y 3) Trabajan pero sus ingresos son insuficientes para cubrir el valor de dicha canasta de consumo.

Podemos mencionar que, en el III y IV trimestre de 2024 las tasas de desempleo en el mismo aglomerado neuquino fueron mayores que en los mismos períodos de 2023. La otra explicación posible es que los salarios hayan aumentado a menor ritmo que el incremento de la canasta de consumo que determina la línea de pobreza. Recordemos que mientras la inflación anual del 2024, a nivel nacional, fue del 117,8% mientras que a nivel provincial se registró un 139,2%.

Síntesis de noticias semanales

Locales

- * Casi 5700 fracturas durante el primer trimestre del año (lea más [acá](#)).
- * Encuesta de ACIPAN a comerciantes neuquinos sobre la economía (lea más [acá](#)).
- * Según relevamiento de ACIPAN, el 77% de los comerciantes neuquinos apoya al plan económico de Milei (lea más [acá](#)).

Nacionales

- * La pobreza, entre el primero y segundo semestres de 2024, cayó casi 15 puntos porcentuales (lea más [acá](#)).
- * Sectores que serán afectados por la suba de aranceles de EEUU (lea más [acá](#)).
- * El especialista Marcelo Elizondo analiza los efectos de la suba de aranceles de EEUU (lea más [acá](#)).

Internacional

- * En México se elegirán los jueces por voto popular (lea más [acá](#)).
- * Trump impuso aranceles recíprocos generalizados (lea más [acá](#)).
- * China establece aranceles del 34% a los productos de EEUU (lea más [acá](#)).
- * Se desplomó el precio de barril de petróleo por expectativas de recesión mundial (lea más [acá](#)).

Observatorio Económico (<http://acipan.org.ar/observatorio/web/>)

ACIPAN

Diagonal 9 de Julio 67, 2º piso

Teléfono (0299) 44 86 666

Las siguientes empresas auspician el Observatorio Económico de ACIPAN

